

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia reporta 2.538 casos positivos de coronavirus** El Ministerio de Salud reporta este jueves 2.538 nuevos casos positivos de coronavirus, con los que el total sube a 1.127.584 en el territorio nacional y el número de fallecidos se mantiene en 22.262. Entre los nuevos contagios, 1.800 figuran en Santa Cruz, 259 en La Paz, 242 en Cochabamba, 72 en Chuquisaca, 70 en Pando, 44 en Tarija, 23 en Beni, 20 en Oruro y 8 en Potosí.
- **Instan a vacunarse y al autocuidado ante la explosión de contagios de covid-19** Navidad y Año Nuevo están ‘a la vuelta de la esquina’ y la población ya se alista para la cena, el brindis y las reuniones sociales y familiares. Para que el covid-19 no empañe la celebración ahora que existe una explosión de contagios, las autoridades y epidemiólogos instan a vacunarse, a retomar la bioseguridad y a optar por encuentros en ambientes ventilados o al aire libre. El barbijo debe ser la prenda que acompañe en todo lugar y momento.
- **Sexta ola: Cochabamba registra 242 casos, la cifra más alta en cuatro días** Cochabamba registró este jueves 242 nuevos contagios de Covid-19, la cifra más alta durante los últimos cuatro días y desde el inicio de la sexta ola, la anterior semana, según el reporte diario del Sedes.
- **Sexta ola: El Gobierno recomienda el uso del barbijo en espacios cerrados y aglomeraciones** Ante el incremento exponencial de casos Covid 19 en gran parte del territorio boliviano, el Ministerio de Salud recomendó este jueves a la población boliviana que se retome la aplicación de las medidas de bioseguridad, como el uso del barbijo en los espacios cerrados, y pidió que acudan a los puntos de vacunación en todo el país.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **IBCE ve un 2023 difícil y pide trabajo conjunto entre el sector público y privado** El gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, proyectó que 2023 será “complicado” si es que no existe un trabajo conjunto entre el sector público y privado para que se tomen acciones que permitan fomentar la inversión pública y no se restrinjan las exportaciones.
- **Precios altos de granos salvan al agro y la CAO prevé un crecimiento del 5,4% en 2023** El factor precio salvó un año que pudo terminar mal para el sector productivo. La fuerte sequía contrajo la producción, pero gracias a la buena cotización internacional de las materias primas, el campo logró resultados positivos, según el reporte de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO). El agro cerró el 2022 con un crecimiento del 38% en sus exportaciones.
- **Exportaciones industriales con valor agregado sumaron menos del 5%** La CNI observó que el rubro de “industria manufacturera” incluye al oro, derivados de la soya y materias primas, los cuales representan el 42%, mientras que las exportaciones con valor agregado llegan a menos del 5%.



- **Transporte pesado de Bolivia reporta pérdidas de \$us 3 MM por bloqueos en Perú** Más de 2 mil camiones bolivianos están varados en la frontera con Perú o en carreteras peruanas producto de los conflictos sociales y políticos que atraviesa el vecino país, que derivaron en bloqueos de caminos y violentos asaltos a sectores privados.
- **Choferes bolivianos de carga internacional varados en Perú temen ser asaltados** El ejecutivo del Sindicato de Choferes Asalariados del Transporte Nacional e Internacional (Schatin), Pedro Quispe, indicó que tras conflictos en Perú, transportistas se encuentran nueve días varados en orillas del mar y temer ser víctimas de asaltos en la carretera.
- **Cierran el paso del Desaguadero, 10 bolivianos están retenidos y no pasa la carga boliviana** Cada día que pasa la crisis política y social en el Perú ahonda mucho más y los pobladores y seguidores de Pedro del Castillo decidieron cerrar el paso fronterizo del Desaguadero en demanda de una nueva Constitución, el cierre del Congreso y la renuncia de la presidenta Dina Boluarte. Por otro lado, 10 connacionales están varados cerca al Cusco y más de 1.700 camiones con carga boliviana, no pueden entrar ni salir de ese país.
- **Cooperativas tienen un monopolio en la producción del oro** El investigador del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla), Alfredo Zaconeta, advirtió que las cooperativas auríferas se convirtieron en un monopolio del oro, pues extraen el 99,6 por ciento del metal.



- **Crisis en Perú: Canciller llama a consulta a los embajadores de 4 países, entre ellos Bolivia** La ministra de Relaciones Exteriores del Perú, Ana Cecilia Gervas, informó este jueves que se ha dispuesto llamar a consulta a sus embajadores en México, Colombia, Argentina y Bolivia, por “intromisión en asuntos internos”.
- **Exigen al procurador informar a detalle sobre 11 procesos arbitrales que perdió el Gobierno** Las bancadas de oposición en la Asamblea Legislativa Plurinacional exigieron este jueves al procurador general del Estado, Wilfredo Chávez, a brindar información detallada sobre los 11 procesos arbitrales que perdió Bolivia a nivel internacional y fustigaron el hermetismo sobre los casos.
- **Senado aprueba el PGE 2023 en su estación en grande** Con dispensación de trámite, la Cámara de Senadores aprobó este viernes, en su estación en grande, el proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023 en medio de un intenso debate.
- **Diputados aprueban en grande y detalle el Presupuesto General del Estado 2023** La Cámara de Diputados aprobó en grande y detalle el proyecto de Ley del Presupuesto General del Estado 2023 en medio de gritos y la denuncia por acoso político de una diputada de Comunidad Ciudadana (CC).
- **Marcelo Pedraza: Han logrado la aprobación del Presupuesto General a partir de la ilegalidad** Este jueves la Cámara de Diputados aprobó por mayoría absoluta el Presupuesto General del Estado con 68 votos. El diputado de Comunidad Ciudadana, Marcelo Pedraza, denunció que el Movimiento al Socialismo en sus dos facciones se unieron y burlaron la normativa para aprobar el presupuesto, sin permitirles a la oposición poder pronunciarse.



- **Califican de “asalto” los cobros a funcionarios públicos para el MAS** Los cobros realizados a los funcionarios públicos a favor del partido de Gobierno, Movimiento Al Socialismo (MAS), como “aporte mensual voluntario” y determinados por el oficialismo, incluso, con un porcentaje de acuerdo a la categoría del trabajador fueron calificados, por políticos y analistas, como una práctica antidemocrática y de “asalto”.
- **Juristas reclaman al TSE; no pueden pagar 500 mil bolivianos en libros notariados** El grupo de Juristas Independientes, que promueve una reforma judicial vía referendo popular, reclamó al Tribunal Supremo Electoral (TSE) por la exigencia de un acta notarial de apertura para cada libro de firmas, puesto que eso equivale a un gasto de 500 mil bolivianos. En un comunicado, los abogados aseguraron que no están en condiciones de cubrir ese costo y que esto les impediría realizar los cambios en la justicia.
- **Senado advierte con proceso a gobernador Camacho si no acude a brindar informe por los 36 días de paro** La presidenta en ejercicio del Senado Gladys Alarcón advirtió con iniciar un proceso penal al gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, si no responde a una segunda Petición de Informe Oral (PIO) por los 36 días del paro indefinido que dejó al menos cuatro personas fallecidas, una violación sistemática a los derechos humanos y más de \$us 1.200 millones en pérdidas económicas.
- **Concejo abroga la ordenanza que autorizaba construcciones irrestrictas en 10 zonas de La Paz** El Concejo Municipal de La Paz abrogó este jueves por unanimidad la ordenanza 046/2022 que autorizaba a las construcciones de hasta 40 pisos en 10 zonas de la ciudad de La Paz. “Queda entonces aprobado el proyecto de ordenanza municipal de abrogación de la ordenanza municipal 064 con todas las observaciones y modificaciones hechas” dijo la presidenta del Concejo Municipal, Yelka Maric.



- **Jhonny recibirá Bs 500 millones del Gobierno para construir mercados y dos hospitales** Jhonny Fernández dejó de caminar desde hace un tiempo con sus camisas coloridas por el centro de la ciudad. A finales de octubre el alcalde optó por centrar su gestión y trabajo político en la zona periférica de Santa Cruz de la Sierra, allá donde el ahora presidente Luis Arce hizo campaña para las elecciones generales de 2020. Poco antes de que se levantara el paro cívico para exigir al Gobierno la realización del censo, Fernández inició la entrega de bolsas con alimentos en los barrios alejados.
- **Comisión cruceña analizará sus relaciones con el Estado desde enero y será anónima** El presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, informó ayer que la comisión encargada de analizar la relación de ese departamento con el Estado iniciará su trabajo en enero de 2023. Se espera que tenga sus conclusiones hasta septiembre del mismo año.
- **Según el general Peña y Lillo, el Comandante del Ejército ocupaba el puesto 48 de su promoción** Según el general del servicio pasivo, Tomás Peña y Lillo, el comandante del Ejército, general Juan José Zúñiga, que habló de logias y oligarquías en medio del acto de conmemoración de la Batalla de Aroma, ocupaba el puesto 48 de su promoción.
- **Comcipo llama a salir a las calles para repudiar la llegada de Evo a Potosí** El Comité Cívico Potosinista (Comcipo) llamó a las organizaciones y a la población a salir a las calles este viernes para repudiar la presencia del líder del Movimiento al Socialismo, Evo Morales, a quien declararon enemigo de Potosí y persona no grata.



- **Familia Kim continuará con los procesos penales por avasallamiento** El abogado de la familia Kim, Diego Coímbra, en entrevista con Asuntos Centrales, manifestó que con el desalojo y la detención preventiva de 13 personas implicadas en el avasallamiento ha dado tranquilidad a los Kim.
- **Gobierno reporta 16 aprehendidos en operativos contra avasalladores y asegura que no hubo periodistas retenidos** Desde el martes 13 de diciembre, la Policía Boliviana y el Ministerio Público realizaron la intervención a tres predios presuntamente avasallados y se aprehendió a 16 personas, de las cuales 13 fueron remitidas a la cárcel de Palmasola, informó el viceministro de Seguridad Ciudadana, Roberto Ríos.
- **Gobierno intervendrá en 584 ha de tierras avasalladas en La Angostura** El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales, informó ayer que el Gobierno, a través del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), activará los mecanismos legales para desalojar los asentamientos ilegales en 584 hectáreas de tierras declaradas “fiscales”, por inmediaciones de la represa de La Angostura, en el municipio de Arbieto, pero no detalló la fecha. El área avasallada corresponde a la Hacienda Canelas, precisó.
- **Presidente de ABC rechaza acusaciones de Arce y denuncia que el diputado ofrece dinero para que declaren en su contra** El presidente de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), Henry Nina, denunció que el diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS) Héctor Arce ofreció dinero en Caranavi para que puedan inculparlo y declarar en su contra, pero no tuvo éxito; además, rechazó las denuncias del legislador sobre una supuesta empresa que tendría de nombre Tractovida.



- **Viviendo entre promesas, irresponsabilidad ciudadana y ausencia de actividad productiva sostenible** Estamos en tiempos de Adviento y nos enfrentamos a un nuevo año y una nueva era en nuestra historia. “Hermano, te sientes solo, abandonado, estas triste no has podido comprar alguno de esas Mansiones en Mar a Lago o al menos un Condominio en el Urubó. O no tienes una cuadrilla de vehículos, aéreos, terrestres y acuáticos para tus negocios blancos”.
- **“Aportes” al MAS** No hay un día en que una noticia sobre los asuntos vinculados al poder no cause sorpresa y hasta estupefacción. Es el caso, ahora, de los “aportes voluntarios” de los empleados públicos al MAS, que se descuentan de los salarios de quienes trabajan en el sector público. Según una estimación conservadora, informa Brújula Digital, los descuentos por planillas a los funcionarios suman Bs 51, 9 millones anuales.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia